

# LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"La jeunesse n'est pas une période de la vie, elle est un état d'esprit."

Samuel Ullman



## Le chiffre

1000

coureurs ont participé au championnat du Nord de cross country

► 2 **Les Amusées, pour s'amuser dans nos musées**

► 2 **La catastrophe du 1<sup>er</sup> février n'est pas oubliée**



► 3

**Au forum des métiers, l'union fait la force**

# Actus...



## Des rendez-vous en nombre pour les quinques et plus

Envie de plage, de découvrir de nouvelles villes, de savourer des moments partagés dans la grande salle du Pôle seniors ? C'est au programme des prochains mois.

Cerise sur le gâteau, plusieurs sorties seront intergénérationnelles.

Elles permettront d'être accompagné-e de ses enfants et petits-enfants au Louvre Lens vendredi 20 février, au salon de l'agriculture mardi 24 février, à Pari Daiza mardi 14 avril, au festival des cerfs-volants de Berck mercredi 22 avril, d'aller à la plage vendredis 10 juillet et 7 août.

Il est également proposé de participer à un loto vendredi 6 mars à 14:00 ou à un karaoké vendredi 27 mars à 18:00, de partager un repas de printemps vendredi 10 avril, d'aller à Paris vendredi 29 mai ou de l'autre côté de la frontière, à Dinant, vendredi 26 juin. Une sortie à la plage est, enfin, prévue avant vendredi 12 juin, cette fois qu'entre grands enfants.

► Le Pôle seniors est ouvert à tous les Amandinois, dès 50 ans. Renseignements et inscriptions sur place, au n° 50, avenue du Clos ou au 03 59 83 87 70 ou [poleseniors@saint-amand-leseaux.fr](mailto:poleseniors@saint-amand-leseaux.fr)

## Les Amusées

# Venez vous amuser dans les musées

## Les marionnettes s'installent au musée de la Tour

Pinocchio, Polichinelle, Guignol. Depuis l'Antiquité, les marionnettes nous accompagnent. Elles seront une cinquantaine à poser leurs costumes, leur histoire et leurs traditions au musée de la Tour. Parmi elles, chacun pourra s'émerveiller devant des marionnettes à fil, des Siciliennes, des Liégeoises,

des anciennes, des modernes. Un espace vidéo permettra de les voir en action et de tout connaître sur ce savoir-faire ancestral.

► Du 14 fév. au 1<sup>er</sup> mars.  
De 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 les mar. et mer. De 14:00 à 17:00 le jeu. De 14:00 à 18:00 les sam. et dim - Grand'place.  
Gratuit



## Les jeux anciens vous donnent rendez-vous à l'Historial amandinois

Jeux de la grenouille, du soufflet, de fléchette, de cartes, billard ancien... L'Historial propose non seulement de se pencher sur l'histoire d'une vingtaine de jeux anciens mais aussi de les pratiquer seul, en famille, entre amis.

► De 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 les jeu. 19 et 26 fév. De 14:00 à 17:00 les ven. 20 et 27 fév. De 14:00 à 18:00 les sam. 21 et 28 et dim. 22 fév. - Historial, 14 rue du Thumelart. Gratuit

# Un hommage pour ne pas oublier la catastrophe du 1<sup>er</sup> février 1973



Ce jour-là, à 17:31, un camion se renverse rue du Faubourg de Tournai. Un incendie se déclare et embrase la cargaison de propane liquéfié qu'il transportait.

L'inévitable se produit : une violente explosion, entendue à des kilomètres à la ronde. De ce drame : neuf personnes perdront la vie sans oublier les dizaines de blessés.

« C'était la guerre », se souvient William, venu rendre hommage aux victimes. « J'étais passé à vélo peu de temps avant. Lorsque l'explosion s'est produite, j'étais au niveau de la salle des fêtes de Lecelles. Ça a fait un énorme boum. » Dominique se rappelle lui aussi de cette journée. « Ce jour-là, j'installais une porte de garage rue de Tournai, explique-t-il en montrant l'endroit. Je devais ensuite partir à mon entraînement d'athlétisme. »

Comme chaque 1<sup>er</sup> février, un hommage a été rendu aux victimes sur les lieux du drame, en présence notamment d'élus amandinois et des sapeurs-pompiers.

« En leur mémoire, nous n'oublierons jamais et nous reviendrons toujours ici », a assuré le maire Fabien Roussel.



Jeunesse

# Au forum des métiers, l'union fait la force

« J'aime échanger avec les jeunes », sourit Samuel Gailliez, responsable camionnage présent pour la 1<sup>ère</sup> fois au forum des métiers de Saint-Amand. « Je me suis proposée pour présenter mon métier de psychologue, explique Laurène Clayel, parent d'un élève de 6<sup>e</sup> au collège Marie-Curie. Ça me plaît de le faire, c'est un devoir presque. C'est tellement important l'orientation des jeunes. Échanger avec des professionnels leur permet de découvrir concrètement un métier. »

Les collèges Marie-Curie, du Moulin-Blanc, Fernig (Mortagne-du-Nord) et le lycée Ernest-Couteaux ont ensemble préparé le forum des métiers qui a réuni 70 professionnels et parents d'élèves, mardi 27 janvier, à l'espace Jean-Ferrat.

Le collège Marie-Curie s'est chargé des affiches et de la communication. Le collège Fernig des boissons.



Le collège du Moulin-Blanc de la création de goodies et des gourmandises sucrées, les élèves du CAP production et service en restauration du lycée Couteaux des amuse-bouches salés. Derrière l'un des plats de cakes salés proposés dans les allées, Till.

À 15 ans, il s'était déjà chargé de faire le service dans une école primaire. Jamais encore dans un événement de cette ampleur : le forum des métiers a attiré 700 élèves environ. « J'étais un peu inquiet au début mais le courant est bien passé », souligne le lycéen. « Je leur dis de l'ajouter sur leur CV », sourit Amandine Vandermouten, CPE au lycée.

## Un vaste panel de métiers présentés

L'adolescent poursuit son service pendant que quatre amies en 4<sup>e</sup> au Moulin-Blanc rejoignent les stands des métiers de la défense. Ana, Loona, Maelys savent déjà qu'elles veulent travailler avec les enfants. « En puériculture ou comme animatrice », détaille Loona. Elles sont d'abord allées voir les stands dédiés à ces métiers. « On nous a parlé du BAFA, des études à faire... », détaille Lison qui, elle, a plusieurs idées en tête pour son avenir : « dans la communication ou alors avec les enfants ou dans la défense ». ▲

Tapissier d'ameublement, conducteur de bus, psychomotricienne, ingénieur, ATSEM... L'éventail proposé était volontairement large tout comme l'invitation à de nombreux lycées de venir se présenter, pour atténuer la peur que les collégiens peuvent éprouver face à la mobilité. ▲



► **La grande échappée.** Cette pièce de théâtre d'objets pour tout-petits a ouvert la saison des spectacles scolaires. Elle a enchanté les élèves des petites sections de la ville comme les spectateurs des séances publiques proposées, mercredi 28 janvier, au Théâtre des Sources.



► **Le collège Marie-Curie a ouvert ses portes.** Samedi 31 janvier, l'établissement, qui compte 450 élèves, a accueilli les familles sur rendez-vous. La principale, Virginie Fromont, présentait le fonctionnement du collège et la rentrée en 6<sup>e</sup>, avant une visite des locaux guidée par des élèves ambassadeurs.



► **Un atelier d'éveil musical proposé aux tout-petits.** Samedi 31 janvier, la médiathèque des Encres accueillait ce Rendez-vous de la petite enfance. Animé par la compagnie Achacha et le musicien Sacha Capelier, il proposait une immersion d'une heure dans les musiques du monde.

Percussions, chants et rythmes variés ont accompagné les 0 à 3 ans. Ce moment ludique et sensoriel a permis aux enfants et à leurs parents de partager un temps de découverte, d'écoute et de complicité.



Histoire

# Amand, aux sources de notre ville

**Le calendrier grégorien célèbre, chaque 7 février, la saint Amand. Lié au roi Dagobert, moine bâtisseur, pacifiste, Amand a fondé notre ville et la première abbaye de la cité thermale. Reste de lui des lieux et des valeurs d'ouverture d'esprit, de fraternité, de paix.**

Le temps a effacé beaucoup d'informations sur Amand. On ne sait plus s'il était petit ou grand, ni même quand il est né. Les historiens pensent que c'était vers 585, dans le Poitou. Tout n'a, pour autant, pas été oublié.

Entouré d'habiles conseillers, le roi Dagobert exerce, au VII<sup>e</sup> siècle, un pouvoir absolu. Amand est l'un d'eux. Pour l'avoir notamment aidé à accéder au trône et l'avoir baptisé ainsi que son fils Sigebert III, Dagobert lui fera cadeau de terres situées entre la Scarpe et l'Elnon.

## Un bâtisseur infatigable

Contre l'avis de sa noble famille, Amand est devenu moine puis évêque itinérant. Lorsqu'il arrive ici, vers 630-639. Saint-Amand est couverte d'épaisses forêts et de marais.

Déjà, il a en tête de bâtir une abbaye. Il commence par élever deux oratoires avant d'entamer la construction d'un monastère. Amand part souvent en mission mais c'est ici qu'est désormais son port d'attache.

L'abbaye d'Elnone, comme on disait alors, a un rôle spirituel mais aussi culturel, économique et social. Les moines copient des textes pour tout le royaume. Ils

accueillent les pauvres et les voyageurs. Dehors, les forêts sont défrichées, les marais asséchés. Les terres devenues agricoles ont un bon rendement et éloignent les disettes.

Autour de l'abbaye, une population se forme et s'installe durablement.

Sigebert III, devenu roi, décide de placer Amand à la tête du diocèse de Tongres-Maastricht en signe d'estime et de reconnaissance. Amand accepte et s'éloigne malgré lui pour quelque temps de sa chère Elnone.

## Un homme de dialogue

Il connaît les cultures latine et germanique. Il discute avec les Frisons, ennemis des Francs. Amand est un homme de paix à une époque de violence. Aldegonde, Waudru, Gertrude, Rictrude, il encourage les femmes à prendre leur place, à fonder des monastères.

Lorsqu'il revient dans la cité thermale vers 664, le monastère d'Elnone s'est développé. L'environnement ne suffit plus à répondre à tous les besoins. Amand demande au roi Childéric d'obtenir des ressources agricoles plus importantes. Des terres situées au nord de Soissons lui sont alors concédées.



C'est dans la cité thermale qu'Amand se retire à la fin de sa vie et rend l'âme, nonagénaire dit-on. Son abbaye prospérera avant d'être incendiée par les Normands à la fin du IX<sup>e</sup> siècle.

## Une présence encore actuelle pour qui ouvre l'œil

Quatorze siècles sont passés. La commune a, depuis, officiellement pris son nom.

Des dragons, sculptés sur la Tour abbatiale ou recouvert de mosaïques au Dragon d'Eau. Ils rappellent un des miracles qui lui sont attribués. Une statue le représentant a été installée dans le jardin de la Tour abbatiale le 7 février 2004. L'IME Léonce-Malécot a, pour sa part, conçu un géant à son effigie. Il a d'ailleurs participé à la Ronde des Géants il y a deux ans et à la finale d'Intervilles l'année dernière.

L'association Amandicum a été créée. L'église Saint-Martin, dans notre centre-ville, porte le nom de ce saint admiré par Amand. Chaque printemps, également, les craquelins garnissent les étals des boulangeries en clin d'œil au roi Dagobert.

Ce lien reste vivace. Les écoliers de CE2 de la ville travaillent actuellement à la création d'une comédie musicale consacrée, en mai, au fondateur de notre ville. ▲



Athlétisme



## Dimanche, la cité thermale était la capitale du cross country

Autour des pistes, on s'échauffait et se réchauffait. Au stade Notre-Dame-d'Amour et dans une forêt disons-le boueuse, un millier de coureurs ont donné le meilleur d'eux-mêmes dimanche lors du championnat du Nord de cross pour tenter de gagner des titres et ramener des points à leur équipe. «On est contents de l'avoir organisé, souligne Alain Pisano, président du NSAEC (N3). On ne l'avait plus fait depuis 2011. Le comité départemental chargé de superviser la journée a trouvé les parcours bien faits.»

100 de ses 270 membres étaient sur la ligne de départ. Mohamed Fellah a remporté le critérium master en parcourant 5,86 km en 24'10. Sébastien Delrieu est arrivé 3<sup>e</sup> de cette course (25'05). Le NSAEC a décroché d'autres bons résultats individuels : Laureline Santens et Caroline Delahaye (cross long) 3<sup>e</sup>, Camille Morales

(benjamins) et Lucie Velu (minimes) 5<sup>e</sup>, Paul Rivas (poussins) et Célestine Delrieu (juniors) 6<sup>e</sup>, Sébastien Offre (cross court) et Tiana Bourdeau (poussines) 7<sup>e</sup>, Gisèle Gerardi (poussines), Louis Lemoigne et Bruno Delfosse (master) 8<sup>e</sup>, Camille Skiba (juniors), Arthur Loriau (minimes) et Myrtille Delattre (poussines) 10<sup>e</sup>. Quant au classement par équipe : le NSAEC est arrivé 1<sup>er</sup> avec les poussins, 2<sup>e</sup> avec les poussines, les minimes garçons et filles, les juniors masculins et le cross long femme.

«On est pleinement satisfaits quand on voit les podiums, notamment chez les jeunes.» Après la Corrid'amandinoise et ce championnat, le NSAEC est à nouveau au travail : «nous préparons un meeting d'athlétisme en mai». Le club amandinois est lui aussi sur une belle lancée. ▲

### Point week-end

#### ► HANDBALL

Les Louves ont fait la course en tête, mercredi 28 janvier, à Nice pour l'emporter largement face à leurs concurrentes directes 32 à 23 !

► Match contre Besançon : 19:30, mer. 11 fév. - Salle Maurice-Hugot

#### ► GYMNASTIQUE

La SLA a brillé à Dunkerque à l'issue de la 1<sup>re</sup> compétition

par équipe de la saison. Ses équipes performance nationale 10-11 ans et performance régionale 9-11 ans sont championnes départementales et performance nationale 10 ans et + est vice-championne.

#### ► TIR À L'ARC

Benjamin Perrault, de la société des archers, a remporté les championnats du Nord salle en barebow.

#### ► HANDINATATION

Lors de la 2<sup>e</sup> étape du challenge course natation, Marceau Dupriez du SNPH a décroché la médaille d'or du 50 mètres dos.

#### ► PÊCHE

Les Camarades pêcheurs organisent la 5<sup>e</sup> édition de leur salon de la pêche.

► De 8:00 à 16:00, dim. 15 fév. - Salle Lemaître. Gratuit



### Basket

## Victoire !

Les basketteuses amandinoises ont signé, samedi 31 janvier, une heureuse victoire devant Feytiat. Après un début de match peu haletant, le déclic est venu d'un panier à trois points signé Lithard. Il a ouvert la domination des Green Girls sur les Diables du Limousin, après un enchaînement de pertes de balles.

À la coupure, les Amandinoises tenaient la tête et gardèrent cet avantage malgré un bel accès de tonus de la part des visiteuses dans le dernier quart temps. Joué devant un public en pleine forme salle Maurice-Hugot, cette victoire en 17<sup>e</sup> journée permet aux Amandinoises de gagner la 6<sup>e</sup> place du classement de LF2.

► SAHB - Feytiat : 65-57

### Boxe

## Médaille de bronze

Aux championnats de France seniors amateurs élites, Pauline Bodard (- 75 kg) des Boxeurs amandinois a réalisé un beau parcours jusqu'aux demi-finales, marquées par une péripétie. Lors de la pesée officielle, en effet : son adversaire n'était pas au poids. Cela entraînait la qualification directe de Pauline Bodard en finale. Les



instances fédérales de la reconvoquer une heure plus tard. Sa dynamique mentale s'en trouve perturbée : moins dans son combat, elle s'incline mais repart avec une médaille de bronze.

Le parcours de Salim Bendiab

(- 90kg) s'est arrêté au pied du podium, dans un tirage peu favorable. Il affrontait en effet un double champion de France, membre de l'équipe de France. Le combat était extrêmement serré. Les juges ont donné finalement l'avantage à l'athlète le plus titré. «Une finale avant la lettre», a souligné le journaliste sportif Arnaud Roméra avant d'ajouter : «On pouvait donner la victoire d'un côté comme de l'autre avec un léger avantage pour Salim.»

Suite au conseil communautaire du 26 janvier, ces textes sont publiés sans retouche et les propos ci-dessous n'engagent que leurs auteurs.

## CAPH : un mandat perdu pour Saint-Amand

Pendant les six dernières années, le moins que l'on puisse dire est que la CAPH a été gérée de manière catastrophique : la hausse de la fiscalité (taxe poubelle) a accompagné l'explosion de la dette et des dépenses de fonctionnement, sans que le quotidien des habitants n'en soit amélioré. Tout particulièrement, Saint-Amand n'a tiré aucun profit de ce mandat, sauf si l'on considère la subvention pour le pont de la grand'place comme une marque de progrès économique et social...

Ce mandat fut pour la Porte du Hainaut celui du long accouchement d'un « projet de territoire » creux, logorrhée coûteuse pour le contribuable (il faut bien nourrir les cabinets de conseil, même si leurs études bavardes sont stériles) et de dépenses délirantes, qui amènent la CAPH au bord du gouffre financier. Mais on nous promet un grand

pas en avant...

Le dernier conseil communautaire est un nouvel exemple de stérilité : quel est l'intérêt de la motion de soutien aux agriculteurs face au traité du Mercosur ? La CAPH va-t-elle changer la vie des agriculteurs par cette motion ? Ou ne fait-elle que masquer son inefficacité par la force de son indignation ?

Durant les six dernières années, tandis que Denain et Raismes ont fait l'objet des plus grandes attentions (ou que leurs élus ont su mieux défendre les intérêts de leurs communes...), Saint-Amand a perdu six ans supplémentaires.

Les friches sont restées... en friche, le taux de chômage à St-Amand est supérieur de 3 points à la moyenne nationale et le taux de pauvreté est supérieur de 4 points à cette moyenne.

Il est vrai que cela fait bien plus de six ans qu'on attend le moindre projet d'envergure créateur de richesses et d'emplois à Saint-Amand, malgré nos importantes réserves foncières et notre situation géographique idéale...

**AGIR POUR SAINT-AMAND**

Éric CASTELAIN

## «A l'heure du bilan de mandat de la CAPH, le temps de la sanction électorale est venu !»

Le 26 janvier le Conseil Communautaire de la Porte du Hainaut a tenu sa dernière réunion de la mandature 2020/2026. **Le temps du bilan est venu !** Le mandat qui s'achève à l'Agglomération se révèle imprudent et inefficace. L'essentiel a été seulement consacré à finaliser les projets lancés entre 2014 et 2020. **Autant dire un mandat perdu mais qui a coûté très cher aux finances de la CAPH** avec des dépenses de fonctionnement exponentielles inutiles. Et aussi des investissements démesurés avec entre autres exemples le palais communautaire prévu à Raismes pour 20 millions d'euros ! **Et ce sont les habitants du territoire qui font les frais de cette gestion délirante.** Notamment avec la taxe sur les poubelles (TEOM) qui leur a coûté à ce jour près de 90 millions d'euros d'impôts supplémentaires dont plus de 10 millions à la charge des

seuls Amandinois ! Sans compter toutes les autres contributions que Saint-Amand verse à l'intercommunalité. **Tout cela pour quel retour à notre ville et à ses habitants ? Des clopinettes !** Ce traitement inéquitable qui est fait à notre ville est aussi la conséquence de la complaisance voire la complicité dont fait preuve la majorité municipale amandinoise envers son ami politique maire de Raismes et Président de la CAPH. A l'instar de sa totale inaction contre la TEOM en laissant notre collègue **Eric RENAUD seul contre tous à dire non. Et surtout à contester cette taxe inique en justice avec le succès que l'on sait par un premier remboursement de 820.000€; en attendant le reste !** Pour autant le combat n'est pas terminé car c'est la suppression pure et simple de cette taxe qu'il faut réclamer et obtenir. Pour cela il faut une autre gouvernance à

la CAPH. Cela passe -entre autres villes- par une nouvelle majorité municipale à Saint-Amand. A l'évidence l'édile remplaçant amandinois et son homologue raismois s'entendent comme deux larbins parisiens en foire qu'ils sont ! C'est pourquoi, après les sanctions juridiques contre la CAPH sur ce dossier de la TEOM, il faut infliger à ses responsables la sanction électorale qu'ils méritent ! **L'heure des comptes est arrivée et il faut que la note des urnes soit salée pour les partisans de la TEOM. Au prochain scrutin municipal n'ayons pas la mémoire courte !**

**L'ALLIANCE AMANDINOISE**

Éric RENAUD, Claudine DEROEUX, Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX, Hassane MEFTOUH

## Tout notre soutien aux agriculteurs français !

Chers Amandinois,  
Lors de la dernière réunion du conseil communautaire de la CAPH, une motion a été votée en soutien aux agriculteurs et éleveurs suite à la signature du traité du MERCOSUR qui est un traité commercial entre l'Union européenne et plusieurs pays d'Amérique du Sud. Les agriculteurs font partie des professions directement touchées par ce traité néfaste. Cet accord est inacceptable sur le fond comme sur la forme, il ferait entrer sur notre marché des produits agricoles qui ne respectent pas nos normes sanitaires, nos exigences environnementales, ce qui impacterait directement nos agriculteurs et notre souveraineté alimentaire. Nous nous opposons fermement à l'application de ce traité et

dénonçons le passage en force de la commission européenne.

Ensuite, nous tenons également à féliciter la nouvelle directrice de l'Hôpital de Saint Amand, Madame Caroline Hennion qui prend la suite de Monsieur Michel Thumerelle. Nous lui adressons tous nos vœux de réussite pour améliorer la santé de la population et remercions Monsieur Thumerelle pour son travail durant toutes ces années.

Nous restons à votre disposition,

**DÉFENDRE LES AMANDINOIS -  
RASSEMBLEMENT NATIONAL**

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

## Défendons nos agriculteurs et le bien manger

Lors du dernier conseil communautaire, nous avons pu voter une motion de soutien aux agriculteurs et éleveurs pour dénoncer le traité de libre-échange entre l'Union Européenne et quatre pays sud-américains du Mercosur.

Pour notre ville comme pour beaucoup d'autres de l'agglomération, l'agriculture est un secteur essentiel qu'il faut défendre. C'est une question économique pour tous nos agriculteurs qui vivent déjà difficilement de leur métier, c'est une question de souveraineté pour notre pays, mais c'est aussi une question de santé.

En effet, ce traité qui met en concurrence notre agriculture avec des produits venus de l'autre bout du monde, faits avec des règles environnementales et qualitatives beaucoup plus faibles est inacceptable et mortifère pour nos agriculteurs et nos éleveurs

qui s'attachent à défendre une agriculture locale et de qualité.

Malgré la signature de ce traité, celui-ci est pour le moment suspendu, c'est pourquoi la mobilisation doit se poursuivre.

Si la défense de notre agriculture est indispensable, c'est aussi, parce qu'elle va de pair avec l'alimentation et la santé. À ce titre, plusieurs bonnes nouvelles ont été saluées dans différents établissements scolaires de la ville comme au collège du Moulin Blanc. Avec une restauration scolaire faisant la part belle aux produits locaux et bio, le collège a obtenu le label bio et la distinction « 3 étoiles Ici Je mange local », le seul établissement du département avec une telle distinction.

Plus récemment, c'est le Lycée Couteaux qui a eu

l'occasion d'inaugurer sa nouvelle salle de restauration. Des travaux qui permettent aux lycéens d'avoir plus de temps et de manger dans de meilleures conditions avec ici aussi une attention particulière sur ce qui est proposé dans les menus.

Du champ à l'assiette, de la fourche à la fourchette, le combat pour une bonne alimentation est un combat permanent. Mais il est bon pour nos agriculteurs et bon pour nos enfants.

**ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR**

Jean-Marc MONDINO, Fabien ROUSSEL, Cécile GRASSO-NOWAK, Noura ATMANI, Pascale TEITE, Hélène DA SILVA, Didier LEGRAIN, Patrick DUFOUR  
- Conseiller-e-s communautaire



## Les rencontres avec les auteurs reprennent

Les rencontres littéraires de Paroles d'Hubert sont toujours un moment convivial et chaleureux où la découverte de l'auteur et de son œuvre captive le public amoureux des mots. Pour leur première rencontre de l'année, l'association a invité l'écrivain et ancien journaliste André Soleau.

Se prêtant au jeu de l'interview pour son premier polar *Un flirt démonial*, André Soleau relate sa rencontre avec le commissaire de police qui lui donnera l'envie d'écrire sur un fait divers sordide en lui donnant « toute sa dimension psychodramatique ».

## Un music-hall autour de Colette comme ôde à la liberté et la féminité

Elle est l'une des plus célèbres romancières françaises et, en 1954, la 1<sup>re</sup> femme à recevoir des obsèques nationales. Colette était aussi artiste de music-hall, féministe, indépendante.

Seule en scène, Cléo Sénia danse, chante, s'effeuille elle aussi. Elle esquisse des allers-retours entre la vie des femmes à l'époque et celle d'aujourd'hui. Elle ouvre, ce faisant, une réflexion sur les codes actuels du féminisme, de la nudité, de la liberté dans ce spectacle musical et théâtral ciselé.

► 20:30, ven. 13 fév. - Théâtre des Sources. À partir de 14 ans. Durée : 1h15. Réservation en ligne, située au n°19 rue du 18-Juin ou au 03 27 22 49 69 ainsi que sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr



## Les élèves du CEPAC, fiers de montrer leur art



Les élèves de l'école de danse ont, à travers une subtile mise en scène, ouvert un marathon West side story, vendredi 30 janvier, puisque les deux versions du film ont été projetées au Théâtre des Sources.

Le lendemain, l'école d'art ouvrira ses portes à tous pour son exposition « A mi-parcours ». Toute la journée, les parents, entraînés par leurs enfants ont pu déambuler entre les tableaux, les dessins ou encore les suspensions à la recherche des œuvres de

leurs petits artistes qui, fièrement, n'hésitaient pas à montrer leurs différents chefs-d'œuvre. Grâce aux travaux des enfants et adolescents, les visiteurs ont pu admirer ce qui est réalisé durant les autres cours proposés et rencontrer ceux qui les animent.



► Portes ouvertes du CEPAC : de 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 16:00 sam. 28 juin à l'école de musique (9 rue des Jardins), l'école d'arts (51 avenue des Sports), l'école de danse (9 rue Jules-Imbault)

## Point d'accès au droit (PAD)

De 14:00 à 14:00 lundi. De 9:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 mar., mer. et ven. De 9:00 à 12:00 et de 14:00 à 18:00 jeu. au n°42 rue d'Orchies - 03 27 32 80 10 - pad@saint-amand-les-eaux.fr Gratuit.

- Une information de proximité aux personnes confrontées aux problèmes juridiques ou administratifs sur leurs droits et devoirs.
- Un accès aux consultations juridiques dispensées par des professionnels du droit et des associations spécialisées.
- Une aide aux démarches juridiques et aux règlements amiables des litiges.

## Cin'Amand [www.cinamand.fr](http://www.cinamand.fr)

### JUSQU'AU 10 FÉV.

LOL 2.0 - Marsupilami - Retour à Silent Hill - Biscuit le chien fantastique - Gourou - Les légendaires - Reconnu coupable - Primate - Le mage du Kremlin - Tafiti - L'affaire Bojarski - Greenland migration - 28 ans plus tard : le temple des morts - Ma frère - La femme de ménage - Avatar : de feu et de cendres - Zootopie 2 - Le quatuor à cornes là-haut sur la montagne -

# Agenda

### DU 6 AU 8 FÉVRIER

**Wacq'artribu**, exposition et démonstration d'Anaïs Fumana (poteries)

► De 10:00 à 18:00 - 4, rue du Wacq. Gratuit

### VEN. 6 FÉVRIER

#### Vendred'histoires

► À 17:00 pour les 3-6 ans, à 17:30 pour les 7-11 ans - Médiathèque des Encres. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

### SAM. 7 FÉVRIER

**Poisson tressé**, atelier de vannerie proposé par Hainaut naturellement dans le cadre des Bons plan(t)s de la grainothèque

► De 14:30 à 16:30 - Médiathèque des Encres. À partir de 6 ans. Inscriptions au 03 27 22 49 80

### DIM. 8 FÉVRIER

#### Loto de la SLA

► 12:30 ouverture des portes, 14:30 1<sup>er</sup> tirage - Salle Alfred-Lemaître

### MER. 11 FÉVRIER

**Miroirs**, atelier d'illustration par Lucie Albon

► De 14:30 à 15:45 - Médiathèque des Encres. Pour les 5-10 ans. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80



### SAM. 21 FÉVRIER

#### Repair café par SQVA

► De 9:00 à 12:00 - Espace Malraux

**Like me**. Durant ce spectacle, le champion d'apnée Simon Volser nous plonge dans son quotidien.

► 17:00 - Dragon d'Eau. Dès 12 ans. Billetterie : spectaclevivant@agglo-porteduhanaut.fr, 03 27 19 04 43

# En bref...

## Numérique

### Une @ supplémentaire pour notre ville

Un équipement informatique renouvelé et modernisé dans les écoles, un nouveau Portail familles pour faciliter les inscriptions et échanges d'informations avec le pôle éducation, des clubs et ateliers numériques très nombreux au pôle seniors, une présence accrue sur les réseaux sociaux... L'engagement numérique de la cité thermale a été salué par l'octroi d'une 3<sup>e</sup> @, le 29 janvier lors de la 27<sup>e</sup> édition du Label national territoires, villes et villages internet.



## Parentalité

# Décrypter et discuter de l'emprise amoureuse



Quand peut-on dire qu'une relation amoureuse n'est pas ou plus saine ? Que désigne réellement le mot « emprise » que l'on entend beaucoup sans pouvoir la définir vraiment ? Que peut-on faire en tant que parent lorsqu'on pense son enfant concerné ? Comment lui parler ?

La Maison des parents et la Maison Louise de Bettignies s'associent pour proposer aux professionnels comme aux parents un temps d'information et d'échange pour comprendre les mécanismes en œuvre, la façon de s'en protéger et de s'en sortir.

- ▶ De 9:00 à 12:00, mar. 10 fév. - Maison Louise de Bettignies, 114 rue Louise-de-Bettignies. Gratuit, sur inscription au 03 27 19 05 93 ou [maisondesparents.valenciennes@epdsae.fr](mailto:maisondesparents.valenciennes@epdsae.fr)

## À savoir

► Cette année, les différents points de **collecte** ont accueilli environ 500 sapins de Noël naturels. Le centre technique municipal les a broyés au rythme des dépôts. Une partie de ce broyat est stockée pour pailler les massifs de la ville.

► Des **travaux de forage** vont être réalisés, rue du 2-Septembre, jusqu'au 13 février. La circulation sera ramenée à 30km/h et alternée manuellement.

► Un **dispositif d'écoute des victimes de violences conjugales et d'accompagnement (DEVA)** sera, à partir du 9 février, à la disposition de tous les habitants de l'arrondissement pour répondre aux situations d'urgence et assurer un suivi dans de nombreux domaines (emploi, juridique, médical...)

► De 9:00 à 17:00 lun., mer., jeu, ven., de 14:00 à 19:00 mar. - 2, avenue Dampierre, Valenciennes ou 06 71 41 79 54. Sans rendez-vous, gratuit, confidentialité garantie.

## INSCRIPTION MINI-STAGES D'INITIATION SPORTIVE

Pour rappel, ces mini-stages sont proposés aux enfants de 5 à 12 ans. Ils leur proposent de pratiquer deux disciplines sportives du lundi au vendredi, par demi-journée. Les inscriptions sont en cours.

► Renseignements auprès du service sports de la ville (03 27 22 49 43) ou sur saint-amand-les-eaux.fr/des-mini-stages-sportifs-proposes-en-fevrier. Inscriptions en régie, située au 19 rue du 18-

juin, ouverte de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30 du lun. au ven.

## RECENSEMENT CITOYEN

C'est à partir de 16 ans et dans les trois mois qui suivent cet anniversaire que le recensement citoyen doit être réalisé, en mairie ou en ligne. Il permet d'obtenir une attestation de recensement et d'être convoqué à la Journée de défense et citoyenneté (JDC). L'acte de recensement citoyen permet également d'être à 18 ans inscrit

automatiquement sur les listes électorales.

► Plus d'informations: [jeunes.gouv.fr/de-16-25-ans-n-oubliez-pas-de-proceder-au-recensement-citoyen-2283](http://jeunes.gouv.fr/de-16-25-ans-n-oubliez-pas-de-proceder-au-recensement-citoyen-2283)

## POINT INFO JEUNES

Géré par le Pôle éducation, le PIJ accueille les Amandinois de 16 à 25 ans, les renseigne, les aide à réaliser leurs projets.

► De 17:00 à 19:00 les mer. et ven. - Place des Tilleuls. Gratuit, sans rendez-vous. Renseignements au 06 76 74 56 58

## PLANTATION PARTICIPATIVE

À la place de son ancienne haie de thuya, la Maison des Augustines va replanter des espèces variées. Les mains vertes qui veulent participer sont bienvenues ainsi que leurs platoirs et pelles.

► 9:00, sam. 7 fév. - Maison des Augustines, 837 route de Roubaix. Gratuit, sans inscription

## COLLECTE DÉCHETS

► MER. 11 FÉV. (déchets ménagers)

► MER. 18 FÉV. (déchets ménagers, recyclables et verre)

## DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven., sam. de 9:30 à 12:15 et de 13:30 à 17:00. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

## NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33

► Smir 03 27 22 49 00

► Mairie 03 27 22 48 00

► CCAS 03 27 09 08 40

## Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, [lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr](mailto:lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr)

**Naissances** 20 JAN. EL-BITI Hiba. 22 JAN. WAREMOBURG Lily-Rose.

**Décès** GOUBE Madeleine (90 ans). DOMER VAN REETH Yvette (90 ans). VERDAVOIR DESCAMPS Paulette (93 ans). BEAURIN COURTECUISSE Marie-Paule (79 ans). GUILBERT PHILIPPE Monique (84 ans). GIRARD PYNTE Annick (73 ans). SAUVAGE Victor (79 ans).

**Menu LUN. 9 FÉV.** Velouté Crécy biscotte, filet de poulet vallée d'Auge (pomme fruit cuite dans la sauce) ou tarte chèvre basilic, pommes vapeur, yaourt, kiwi.

**MAR. 10 FÉV.** Macédoine mayonnaise, chili con carne de bœuf bio ou filet de poisson, riz bio, flan vanille caramel, orange bio.

**MER. 11 FÉV.** Salade de mâche et croûtons, tartiflette au fromage avec ou sans lardons fumés, banane.

**JEU. 12 FÉV.** Concombres ciboulette, parmentier de merlu, salade verte, cantal AOP, éclair au chocolat.

**VEN. 13 FÉV.** Celéri rémoulade, omelette bio, coquillettes, salsifis tomatisés, emmental râpé, cocktail de fruits au sirop